

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID

LA CRISIS SOLUCIONADA

El señor Maura retira la dimisión de todo el Gobierno. --- Las Juntas de Defensa aceptan la disolución? --- Manifestaciones de los señores Bugallal, Alcalá Zamora y Gasset. --- Aplausos y vitores al señor Maura. --- Manifestaciones de adhesión a los señores Maura y Cierva. --- Lo que dicen las Juntas de Infantería y Caballería.

Madrid 16 a las 4.

Pro prisioneros

En el teatro Fuencarral se celebró ayer un mitin para pedir el pronto rescate de los prisioneros. Asistió mucho público.

Presidió Manuel Cerezo, presidente de la Comisión de la Federación de empleados y obreros municipales.

Este, como todos los que tomaron parte en dicho acto pidió que se activen los trabajos para el rescate de los prisioneros. No ocurrió el menor incidente.

De Palacio

En Palacio no hubo ayer movimiento en todo el día.

Por la mañana la Reina doña Victoria visitó a la duquesa de Sotomayor en su palacio de Liria.

El Rey estuvo en la Casa de Campo.

Madrid 16 a las 12 15.

Disolución de las Juntas de Defensa. Las Juntas de Caballería e Infantería

Siguiendo la noble actitud de las Juntas de Estado Mayor, Ingenieros, Benemerita, e Intendencia las Juntas de Caballería e Infantería han acordado someterse a las decisiones del Gobierno.

También han acordado someter a votación de las Juntas del arma de provincias y de sus compañeros la conveniencia de disolverse.

Hacia una solución

La actitud de las Juntas de Defensa, que se van aproximando al Gobierno, allana los obstáculos y hace más viable que el señor Maura con todos

los ministros dimisionarios vuelva a encargarse del Poder.

Esta es la solución que se da desde anoche como segura.

Ha sido elogiadísima la actitud de las Juntas de Estado Mayor e Ingenieros que han provocado la reacción favorable al Poder público.

La crisis resuelta.

El señor Maura retira la dimisión del Gobierno

Continuarán en sus departamentos todos los ministros

Esta mañana a las doce ha estado en Palacio el Presidente del Gobierno dimisionario señor Maura.

Al llegar al regio alcázar los periodistas preguntáronle:

— ¿Se ha solucionado la crisis señor Presidente?

El señor Maura sin negar ni afirmar dijo a los periodistas que iba a despachar con el Monarca.

A su salida de Palacio el Presidente del Gobierno se detuvo unos momentos con los reporteros a los que informó de que había retirado la dimisión del Gobierno lo que había sido aceptado por S. M. el Rey ratificándole la confianza.

Añadió el presidente que continuarían en sus departamentos todos los ministros que habían unánimemente acordado la dimisión.

Al despedirse el señor Maura de los periodistas dijo que esta tarde continuaría en el Ministerio de Hacienda la reunión para tratar de aranceles.

En la plaza de Oriente

En la Plaza de Oriente se había formado el mismo cordón de

policía y fuerzas de Seguridad para impedir toda manifestación violenta.

Mientras se han tramitado las consultas de los señores Bugallal, Alcalá Zamora y Gasset el público numerosísimo congregado en los alrededores de la Plaza de Oriente se ha mantenido en actitud expectativa.

Al salir el señor Maura se ha extendido rápidamente la noticia de que el Gobierno se reintegraba a su puesto y al pasar el auto del Presidente han sonado estruendosos aplausos y vitores al Rey y al Gobierno.

Buena impresión

La noticia de la solución de la crisis ha causado buenísima impresión viéndose numerosas personas que acudían al domicilio particular del señor Maura para felicitarle y reiterarle su adhesión.

El señor Cierva ha sido también objeto de muestras de simpatía siendo muchas las personas que han acudido a su domicilio a dejar tarjeta.

El telégrafo funciona sin cesar transmitiendo a provincias las noticias de la solución.

Se afirma que se está preparando un acto público de adhesión al Gobierno.

Madrid 16 a las 18 30.

El conde de Bugallal a Palacio Las primeras impresiones

A las once llegó a Palacio el conde de Bugallal, quien antes de entrar en el ascensor se detuvo unos momentos con los periodistas.

Estos preguntaron si había buenas impresiones respecto a

la disolución de las Juntas de Defensa.

Afortunadamente — contestó el conde de Bugallal — sí. Es lo que he oído. Veremos las impresiones que tiene el señor Maura.

— ¿Vendrá el señor Maura a Palacio? — preguntáronle los periodistas.

— Yo creo que sí. Es lo lógico, contestó el conde, y sin decir más penetró en el ascensor subiendo a la Cámara regia.

A las once y cuarto salió del regio Alcázar el conde de Bugallal diciendo:

Afortunadamente, han desaparecido todas las causas de la crisis, viniéndose todos los obstáculos.

Antes de marchar el conde, insistieron los periodistas en su pregunta de si iría a Palacio el señor Maura, a lo que contestó el conde de Bugallal que se despedía cortésmente de los informadores.

Repitiendo el disco.

El Sr. Alcalá Zamora

A las once treinta llegó a Palacio el político liberal don Niceto Alcalá Zamora, subiendo seguidamente a la cámara regia.

Salió don Niceto del regio alcázar a las once cuarenta facilitando a los periodistas una nota, repetición de lo dicho por otros de los jefes de fracciones liberales y en la que destaca la afirmación de que las Juntas de Defensa no deben disolverse violentamente.

Sin hacer otras manifestaciones interesantes el señor Alcalá Zamora se despidió de los reporteros.

También el Sr. Gasset
Serían las doce cuando llegó al regio alcázar el señor Gasset, quien pasó acto seguido al despacho del Monarca.
Salió el señor Gasset poco después, habiendo permanecido en la cámara regia breves instantes.

Manifestó el señor Gasset a los reporteros que el único que tiene autoridad para disolver las Juntas de Defensa es el Parlamento.
Añadió que facilitaría una nota de la consulta tramitada.

Llega el señor Maura
Se confía en la solución inmediata

El señor Maura llegó a Palacio a la una, siendo rodeado por los periodistas que hicieronle múltiples preguntas y felicitaronle.

—¿Habrá continuación, señor Presidente, sin ondulaciones?—dijo un periodista.

El señor Maura sonrió y se limitó a decir que iba a despa char con el Monarca.

Al salir el señor Maura dijo a los periodistas que había retirado la dimisión de todo el Gobierno y que se reintegrarían a sus departamentos todos los ministros.

Conforme telegrafiamos urgentemente el señor Maura manifestó que esta tarde se reanudaría en el ministerio de Hacienda la reunión para tratar de la cuestión arancelaria, reunión que fué interrumpida para ir el señor Maura a Palacio a plantear la crisis de todo el Gobierno.

Los agoreros

Los liberales que esperaban que la solución de la crisis sería a base de un cambio de situación han quedado atrozmente chasqueados no ocultando el

mal humor que les ha producido la actitud de las Juntas que quieren mantener con miras a sus ambiciones políticas.

En los centros políticos se ha comentado muy favorablemente la solución de la situación política.

El conde Coello de Portugal enfermo

El ministro de la Gobernación conde Coello de Portugal se halla guardando cama de una afección gripal.

Las Juntas subordinadas al Estado

Las comisiones informativas de Caballería e Infantería han comunicado al Subsecretario del ministerio de la Guerra que no pretendieron salirse del Reglamento ni de las Leyes que determinan su vida subordinada al Estado.

Entierro de los aviadores fallecidos en Cuatro Vientos

Esta mañana se ha efectuado el entierro de los aviadores que fallecieron víctimas del último accidente de aviación ocurrido en el aeródromo de Cuatro Vientos.

Ocuparon la presidencia el Capitán General de Madrid señor Orozco y el general Gimeno.

El duelo se vió muy concurrido por numerosos militares y personalidades.

Se han ofrecido a los infortunados aviadores sendas coronas de sus compañeros.

Madrid 17 a las 3.

Parte oficial

En el ministerio de la Guerra nos han facilitado un telegrama oficial del Alto Comisario del que extractamos lo siguiente:
La columna del Coronel Castro Girón recorrió las vertientes del río Saguana estableciendo un puesto que asegura la comunicación con aquellas vías de enlace. No ocurrió novedad.

Acompañaron al Coronel Castro Girón cableños de los aduanas del Joma sometidos recientemente.

En la zona de Melilla y en distintas posiciones se han presentado los soldados cautivos de los moros, dos del Regimiento de Melilla, seis de Ceriñola, tres disciplinarios, un artillero y uno de Intendencia.

Reunión del Gobierno en el Ministerio de Hacienda

A las cinco se ha reunido en el ministerio de Hacienda el Gobierno asistiendo todos los ministros excepto el de la Gobernación que se halla enfermo de una afección gripal.

Los ministros aceptaron las felicitaciones que les dirigieron los periodistas pero no hicieron manifestación alguna de interés.

La reunión terminó a las nueve de la noche.

Al salir el ministro de Estado señor González Hontoria nos dijo que mañana seguiría las conversaciones con el Delegado técnico francés.

Nota oficiosa

Terminado el Consejo de ministros nos fué facilitada una nota oficiosa de la reunión cuyos extremos principales dicen lo siguiente:

Ratificada la confianza regia el Consejo de ministros se ha reunido despa chando varios expedientes de Guerra.

El ministro de Hacienda señor Cambó expuso los planes de la reforma tributaria.

El Gobierno se ocupó detenidamente de los asuntos de Marruecos.

Se acordó aligerar el exámen de la cuestión arancelaria ante la necesidad de ultimar la labor parlamentaria.

La opinión y la solución de la crisis

La opinión ha acogido con agrado la solución de la crisis, elogándose la actitud del Ejército y todos reconocen que se actúa con la autoridad del señor Maura y del Gobierno actual, se ha podido llegar a la solución satisfactoria que se aplaude.

DEL EXTRANJERO

El nuevo Ministerio francés

Comunican de París que el ministerio Poincaré ha quedado definitivamente constituido.

De la cartera del Trabajo se ha encargado Albert Peyronet en lugar de Alejandro Berard. Paul Straus desempeñará la de Higiene.

Los subsecretarios han sido atribuidos: El de la presidencia a Colrat. El de la Marina mercante a Rio. El de Correos y Telégrafos a Paul Laffont. El de Aeronáutica a Laurent Eynac. El de Instrucción pública a Gaston Vidal.

Han sido suprimidos los alto-comisarios.

PRENSA ASOCIADA

Partes facilitados en esta Delegación del Gobierno

Madrid 16 a las 1430

Habiendo ratificado S. M. la confianza al señor Maura han sido retiradas las dimisiones presentadas con lausando el Gobierno en la forma que estaba constituido.

Parte de Marruecos

El Alto Comisario a las 2030 comunica que la columna del Coronel Castro Girón ha recorrido hoy las vertientes meridionales del Saguana sin novedad estableciendo un puesto de enlace que protege las líneas de comunicaciones de este recorrido.

Ha sido acompañado por Jefes y Agentes de los aduanas del Joma sometidos recientemente.

En territorio de Levarcha no ocurrió novedad.

En la zona de Melilla se presentaron en el zoco El Had el soldado que se hallaba prisionero Antonio Durán Puy y en Cádiz Juan Font González ambos del Regimiento de Melilla y en Der Dina procedentes de Argel se han presentado seis soldados del Regimiento de Ceriñola, dos de Melilla y tres de la brigada disciplinaria, uno de la Comandancia de Artillería y uno de Intendencia cuyos nombres aún se ignoran.

Repitiendo el disco.
El Sr. Alcalde Zamora
A las once treinta llegó a Palacio el político liberal don Niceto Alcalá Zamora, quien de seguidamente a la cámara regia.
Salía don Niceto del regio al char a las once cuarenta y una hora a los periodistas uniendo a la reunión de lo dicho por otros de los jefes de facciones liberales y en la que destaca la afirmación de que las Juntas de Defensa no deben disolverse violentamente.
Sin haber otras manifestaciones interesantes el señor Alcalá Zamora se despidió de los reporteros.

Madrid 16 a las 1830.
El conde de Bugalla.
Las primeras impresiones.
A las once llegó a Palacio el conde de Bugalla quien antes de entrar en el gabinete se tuvo unos momentos con los periodistas.
Hacia una solución.
La actitud de las Juntas de Defensa, que se van aproximando al Gobierno, alana las ostentadas y hace más viable que el señor Maura con todos

El Gobierno se detuvo unos momentos con los reporteros a las once y treinta de que ha sido retirado la dimisión del Gobierno lo que ha sido acordado de la confianza.
Añadió el presidente que con tinuarían en sus departamentos todos los ministros que habían presentado su dimisión.
Al despedirse el señor Maura de los periodistas dijo que esta tarde continuaría en el ministerio de Hacienda la reunión para tratar de arancelaria.
En la plaza de Oriente.
En la Plaza de Oriente se ha

Madrid 16 a las 1830.
El conde de Bugalla.
Las primeras impresiones.
A las once llegó a Palacio el conde de Bugalla quien antes de entrar en el gabinete se tuvo unos momentos con los periodistas.
Hacia una solución.
La actitud de las Juntas de Defensa, que se van aproximando al Gobierno, alana las ostentadas y hace más viable que el señor Maura con todos